

¡VIVA LA REPUBLICA ESPANOLA!

Con nuestro esfuerzo y nuestra lucha, haremos triunfar la REPUBLICA DEMOCRATICA

14-ABRIL-1945



¡CON NUESTRA LUCHA VICTORIOSA, HAREMOS ONDEAR LAS BANDERAS DE LA REPUBLICA!

Las banderas de la República guían nuestros pasos, nuestra conciencia y nuestra batalla. Frente a las negras banderas antinacionales del nazi-fraquismo, nosotros, el pueblo de España, tenemos izada en las trincheras de la lucha la enseña de la República, de la democracia y de la libertad. Hoy con mayor vigor que nunca. Porque la experiencia de muchas décadas y sobre todo de la última demuestra que sólo con el aire de la República puede vivir España.

Todos los sufrimientos y luchas de nuestro pueblo, indecibles aquellos y archiustificadas éstas, son un canto viviente a la República democrática. Ciudades y campos

de España están empapados de sudores y sangre ofrecidos durante generaciones enteras a la causa de una Patria republicana y libre. Al llegar al 14 de abril de 1945, llegamos a una fecha en que el esfuerzo del pueblo por esa causa tiene tintes impercederos, de decisión histórica. Frente a esa causa, tenemos hoy a unas huestes minoritarias y salvajes, engendro de la plaga fascista internacional. Pero, por engendra, sometidas también a un próximo e implacable perecer.

En el mundo democrático hay muchas Repúblicas. Los pueblos que las establecieron lucharon tesonera y gallardamente por ese régimen. Nuestra España no se queda

a la zaga de ninguno. Su voluntad nacional republicana ha quedado expresada en la historia por todos los medios. Pacíficamente, podríamos decir, demasiado confiadamente, en aquel 14 de Abril de 1931, surgido de las entrañas de decenas de lustros. Y antes y después, combatientemente, con la voz, con la manifestación, con la huelga, con las armas. El fuego de nuestros treinta y dos meses de guerra fué dirigido contra el fascismo interior y exterior, negador de la vida de España. Pero, fué un fuego constructor, afirmador de España y de la República democrática.

La voluntad republicana y democrática del pueblo español está hoy

manifestándose con duplicada energía. El sentimiento republicano es hoy superior en cantidad y calidad al existente en 1931. Los últimos catorce años, tan penados de elecciones, han extendido los anhelos republicanos a personas y capas entonces amorfas e incluso hostiles. Y si en aquel año, la mayoría de España optó por la República, ¿cuál no será la abrumadora magnitud de las masas republicanas en estos días? Simplemente, la de que la idea de la República democrática florece en el noventa por ciento de los españoles, catalanes, vascos y gallegos. En todo el mosaico multinacional hispánico pasa a la 2ª.

ARCHIVO España Popular

Redactor Jefe: J. Izcaray
Gerente: JOSE ARMISEN.
Año VI. Núm. 237.

México, D. F. Viernes 13 de
Abril de 1945

Avenida Morelos, 77. Dep. 3.
Tel. Eric. 12-52-93.
Redacción y Administración:

Los obreros españoles campeones de la democracia y la República

En todas las grandes luchas contemporáneas, la clase obrera española se ha distinguido como el más firme y brillante adalid de la causa republicana. Batiéndose con extraordinario arrojo contra los seculares y tenebrosos poderes del despotismo español, nuestra clase obrera ha sabido identificar la causa del progreso de España con la existencia de un sólido régimen democrático republicano. El profundo amor de los obreros y trabajadores por la República, radica, aparte de en el he-

cho de constituir ellos la fuerza más avanzada de la sociedad, en que la democracia es el régimen natural donde los obreros y todo el pueblo, pueden desenvolver y desarrollar su infinita capacidad creadora, así como sus profundos afanes de progreso político, económico y social.

La clase obrera de nuestro país, en el esforzado batallar del pueblo español por el triunfo de la República, cuenta con una nutrida hoja de servicios. Fueron precisamente los obreros y trabajadores, quienes más pusieron en la balanza en favor de la victoria, quienes con su espléndida lucha más quebrantaron las bases del viejo régimen semi-feudal, los que más contribuyeron, por consiguiente, al histórico acontecimiento que para toda la vida nacional española representó el establecimiento de la República.

En los años precursores del triunfo republicano, la clase obrera se batió con extraordinaria bravura. Los grandes centros industriales de España fueron un ardiente campo de pelea, donde los obreros y trabajadores, a través de crecientes movimientos huelguísticos de carácter económico y político, jalaban acontecimientos que habrían de culminar en las espléndidas jornadas de la primavera de 1931. Y tan ejemplar conducta de los obreros en Cataluña, Asturias, Euzkadi, Sevilla, Madrid, Valencia y en España toda, fué el acicate y el estímulo que hizo irradiar al país entero el fervor combativo republicano, haciéndolo desembocar en la derrota de la reacción monárquica del 14 de abril.

No vino, pues, la República Española sin sangre, como a menudo suelen decir ciertas gentes. Por el contrario, sangre a raudales, fué

derramada por los trabajadores y el pueblo tras duros años de tenaces, luchas, libradas en favor de una vida libre y feliz, para hacer salir a España del atraso en que la tenían sumida las negras fuerzas del pasado, para convertirla en una nación a la altura de los países más progresivos y adelantados.

Pero no fué la clase obrera sólo el pilar principal del triunfo de la República, sino también, el artífice del esfuerzo por la consolidación y el desarrollo del régimen democrático. Si antes de 1931, nuestros obreros y trabajadores dieron suficientes pruebas de sacrificio y abnegación en pos de la República, después rubricaron nuevamente con su sangre su íntegra devoción a la causa de la libertad de España. Nuestra clase obrera constituyó el paladín más encendido de la de-

Los pueblos del mundo tienen que ayudar al restablecimiento de la democracia en España

Al conmemorar el XIV aniversario de la implantación de la Segunda República Española, la causa republicana, que sigue más viva y ardiente que nunca en el corazón de la inmensa mayoría de nuestro pueblo, tiene que librar batallas gigantescas e inintermitidas por su existencia, batallas en el interior del país, que no han cesado desde que fué aleosamente agredida en 1936 por la traición interior y la invasión extranjera, y batallas en el exterior, batallas diplomáticas y en la conciencia de los demócratas de todas partes, para convencer de la legitimidad que le asiste, de la fuerza intrínseca que le caracteriza, nacida de su identificación con la solución de los

problemas todos de España. Ninguna causa de las que hoy se debaten en el área internacional, puede presentar tan legítimos títulos como los de la República Española. Nacida de la voluntad unánime del pueblo, como única solución para los problemas ingentes del progreso de España; sostenida con su sangre por el pueblo contra los manejos de las fuerzas regresivas del país, que han entorpecido durante decenas de años el progreso de la nación, impidiendo que España jugara en Europa y en el mundo el papel de primer orden que le corresponde; defendida con un heroísmo ejemplar durante nuestra gloriosa gesta de independencia y después de su derrota tem-

poral, en los montes y en las ciudades de España en los campos de batalla de todos los frentes por los que nunca se avinieron a dar por arriada su bandera, la causa de la República Española debe ocupar en la liga internacional un lugar de honor, el lugar que corresponde a los abanderados o pioneros de la causa de la libertad del mundo.

Cuando el pueblo español, tras la aplastante victoria del Frente Popular, en febrero de 1936, se lanzó impetuosamente por el camino de sus conquistas democráticas, los fascistas decidieron impedir este desarrollo por el camino de la causa de la República de España se estaban organizando y consoli-

dando las fuerzas democráticas de los países libres, y este desarrollo y consolidación constituía el más negro presagio para el futuro plan de dominación que los fascistas preparaban. Este sólo hecho, debía ser suficiente para que en todo el plano internacional la causa de la República Española, sinónimo de la causa mundial de la democracia, fuese considerada como la causa de un aliado de los primeros tiempos. Ello no es así sin embargo y, por el contrario, nos encontramos con que los elementos que ayudaron a los fascistas en su agresión a la República, siguen fomentando todo su empeño para impedir su reconquista y renacimiento. De pasa a la 2ª.

¡OTROS 16 REHENES FUSILADOS

Desde Toulouse acabamos de recibir este sangrante cable: "Franco ha fusilado a otros 16 rehenes como respuesta a la acción guerrillera que realiza diarios ataques, según propia información de los nazis. Esto se ha realizado por segunda vez en un mes. La primera fué cuando los guerrilleros asaltaron el local de Falange en Cuatro Caminos (Madrid) y ejecutaron a dos verdugos falangistas.

"Consideramos necesario interesar a la opinión americana contra este procedimiento salvaje de los "boches" que demuestra que la represión en la España franquista está dirigida por los agentes nazis. Las personalidades francesas más eminentes ya han protestado y reclaman la intervención gubernamental de los aliados para impedir esta represión sistema Gestapo". Firmado Eduardo Denis.

Los nazis y sus lacayos falangistas ya han establecido el monstruoso sistema de rehenes, de ejecución sin discriminación, de asesinato por azar de nuestros presos y nuestros combatientes y patriotas!

Le médula hitleriana de Franco y Falange se pone al descubierto en toda su desnudez en los momentos que el pueblo de España se yergue y pugna por su libertad, en los momentos en que la fiera hitleriana se revuelca agonizante en su propia guarida. Como la "Kommandantur" nazi en Francia, como Quisling en Noruega, como Heydrich en Checoslovaquia, como todos los "Kommandanten" y lacayos hitlerianos, Franco, Falange y la sección en España de la Gestapo, hacen

funcionar esa salvaje ruleta de muerte que se llama "ejecución de rehenes"! No se concibe mayor grado de hitlerización y traición a un pueblo que ese sangriento espectáculo que ofrecen los verdugos de Falange en su paroxismo de miedo y crueldad.

¡Hay que detener por todos los medios ese fatídico salvajismo de los piquetes y las horcas falangista! Apellamos a los millones de amigos de España democrática en todos los países para que denuncien y griten contra la desmembrada barbarie que hacen macabra gala los nazifalangistas en nuestra Patria. La mayoría de los pueblos de Europa ya no gimen, ya están libres de la muerte y de los inhumanos sistemas de rehenes.

No somos capaces de concebir que las Naciones Unidas, sus pueblos y sus Gobiernos, vayan a permanecer indiferentes a estas riadas de sangre inocente y patriótica que corren por nuestra España. Todos ellos se alzarán contra semejantes métodos de exterminio practicados por el hitlerismo y sus servidores contra los pueblos europeos.

¡Pedimos acción y protesta contra los asesinos de inocentes españoles! ¡Pedimos ayuda para nuestro pueblo martirizado y heroico. Y, sobre todo, ¡que la unidad, la acción y la lucha de todos los republicanos se lancen contra la horda maldita de Falange y sus vesánicos crímenes! De punta a punta de cada país de América y de cada país democrático del mundo, ¡que surja una voz unánime, energética y clamorosa contra el régimen hitleriano y feroz de la criminal turba falangista!

De la responsable sombra de sus complicidades con el franquismo, surge de nuevo la maniobra antidemocrática de los elementos monárquicos que pretendiendo restaurar la vieja forma dinástica, rebuscada por el pueblo en 1931, buscan salvar sus intereses de casta y perpetuar la dominación política y económica de fuerzas ajenas a los intereses de nuestra nación.

Espantados por las consecuencias que prevén del hundimiento del nazifascismo, conscientes, como consciente es Franco, de las complicidades de éste y su régimen con el orden fascista que está siendo derribado, quisieran, mediante un golpe de audacia e impudicia, presentarse como solución salvadora para el país, adoptando máscara y lenguaje democrático. Apoyados por una tenaz y peligrosa política que busca salir de la presente situación mundial con los menores cambios políticos posibles, en relación con la situación que prevalecía en agosto de 1939, los dirigentes monárquicos españoles se ofrecen como la única solución que puede garantizar el orden en la España de la post-guerra.

Peligroso sería que ante las maniobras ya viejas, pero remozadas recientemente a raíz del llamamiento de Juan de Borbón, las fuerzas republicanas no concedieran la atención necesaria a este peligro y no actuaran inmediatamente para hacerle fracasar. E innegable nos parece que el mejor aliado que los monárquicos pueden tener para el triunfo de sus propósitos es la pasividad, la división o la desmoralización de las fuerzas republicanas.

Encabeza la maniobra monárquica muchos de los hombres del régimen franquista. Gentes que frac-

Frente a las maniobras monárquicas URGE LA ACCION UNIDA DE LOS REPUBLICANOS

sada la fórmula fascista cien por cien, a la que tan adeptos se mostraron, quisieran perpetuarla con algunas modificaciones, tan posibles, para su mentalidad, sobre todo en el terreno exterior, como se evidencia por la fórmula encontrada por los fascistas argentinos.

No se trata pues de un movimiento surgido de la oposición al régimen franquista, sino de dentro de este mismo. Ni se trata de fuerzas que honradamente busquen una solución democrática para los problemas de España. La maniobra monárquica forma parte de la conspiración contra España de un amplio contubernio de elementos que llega desde los mismos fascistas hasta círculos apaciguadores e influentes políticos ingleses y ame-

ricanos que jamás se han inspirado en una política de comprensión hacia el pueblo español sino en las turbias necesidades de intereses imperialistas.

Y frente a ese contubernio y esa conspiración son de todo punto insuficientes las declaraciones verbales de los viejos dirigentes de los partidos republicanos españoles. Claramente, no se trata de un problema de acción. Pocas probabilidades tiene de subsistir en la post-guerra el régimen fascista en su forma actual. Pero el problema de su solución, o sustitución no depende sólo de la voluntad democrática, tan claramente expresada por nuestro pueblo en el apoyo que viene dando a las fuerzas de la

pasa a la 2ª.

FRANCIA ES ANTIFRANQUISTA

"Acabo de regresar de Francia después de una estancia allí de dos meses y puedo dar algunas noticias interesantes. Aquel país, que tan terrible responsabilidad compartió con la Gran Bretaña y con nosotros (los Estados Unidos) por el triunfo de Franco, ha cambiado totalmente. Los franceses, desde el general De Gaulle abajo, sin excluir a la gran mayoría de los católicos, harán todo lo que puedan por acelerar el fin del dictador español. Saben muy bien que, a no ser que se atraviesen en el camino Inglaterra y Norteamérica, Franco y su rama española del fascismo no pueden sobrevivir a la derrota nazifascista.

Fué una cosa impresionante el ver este cambio en Francia. Hace pocos días asistí a una sesión de la Asamblea Consultiva, en París. La escena fué magnífica. Desde la tribuna un orador atacaba a Franco, considerándole como criatura de Hitler, lo que siempre ha sido en realidad. Y todos asambleístas, hasta los católicos conservadores —incluso un fraile francés, con sus blancos hábitos—, se pusieron en pie y aplaudieron estruendosamente.

(De William L. SHIRER, en "The Nation", de N. York).

¡QUE LA PROTESTA MUNDIAL PARALICE A LA FALANGE DESALMADA!

17 000 ugetistas españoles celebran en Toulouse un gran Congreso de unidad y combate

Exaltación de la unidad obrera para liberar y reconstruir a España

En el salón de la Cámara de Comercio de Toulouse, durante los días 26, 27 y 28 de enero, se celebró el Congreso de la U.G.T. que reunió a la mayoría de los afiliados a esta Central sindical que se encuentran en Francia.

17.000 trabajadores españoles estuvieron representados en dicho Congreso al cual se adhieron: el Secretario General de la Comi-

sión Ejecutiva elegida en España, Rodríguez Vega, quien envió con su saludo la condenación de la actitud de los disidentes; el conocido dirigente Amaro del Rosal, imposibilitado de asistir como era su deseo, y que se pronuncia por la unidad sindical y la central única; organizaciones de C.N.T., de guerrilleros, etc.

tos, tasas y contribuciones de toda especie, llueven sobre ellos y los agobian. Se les arrebató el trigo y el aceite, dejándoles solamente para su consumo una insignificante cantidad. Y a los campesinos que intentan molar ocultamente pequeñas cantidades de trigo sustraídas a los requisidores falangistas, se les imponen fuertes multas y un plazo corto para su cancelación y cuando no pueden realizarlo, les los meten a la cárcel o les envían a los batallones de trabajo forzados. Los mismos y perjudiciales efectos caen sobre los pequeños industriales y los comerciantes modestos. Nadie, entre las capas obreras y laboriosas, se escapa a los azotes de esta banda de desalmados y ladrones que impera en el país. Mientras los magnates de la banca y de la industria obtienen pingües ganancias y los grandes acaparadores y "straperlistas" amasan considerables fortunas sobre la miseria, el sudor y los dolores del pueblo, favorecidos y protegidos por los círculos falangistas dominantes, los pequeños industriales, los comerciantes humildes, los campesinos y los trabajadores se hunden bajo el peso exorbitante de las contribuciones, impuestos, tasas fiscales, postulaciones oficiales, cuotas "voluntarias" para la multitud de organismos fa-

langistas y de las multas que éstos imponen por fútiles motivos con la ambición de enriquecerse, de vivir con el mayor lujo y boato y poder cubrir de esta manera los gigantescos presupuestos de guerra y de represión que llevan a la bancarrota a toda la nación".

UN GOBIERNO REPUBLICANO

Respecto a la política en el exterior, afirma: "La Unión General de Trabajadores en Francia, estima necesario y conveniente que se constituya en el extranjero un Gobierno republicano en el cual estén representadas todas las fuerzas antifalangistas republicanas que luchan contra Franco y Falange por el restablecimiento de la República. Este Gobierno estimamos debe ser formado, teniendo como base el último Gobierno republicano y constitucional que dirigió la resistencia de España, presidido por el Dr. Negrín y que debería ser ampliado y reforzado con la incorporación de los representantes de las fuerzas políticas, sindicales, catalanas, vascas, gallegas y militares que no estuviesen anteriormente representados y que participan en el movimiento de lucha por la restauración del régimen republicano".

Para que la clase obrera cumpla su cometido histórico, en estos momentos, proclama la unidad:

"Todos los obreros desean la unidad. En España, ugetistas y cenetistas, solidarios vascos y obreros agrícolas y campesinos de los sindicatos agrarios católicos, sufren y luchan unidos contra Franco y Falange que los atormenta y asesina por igual. En la emigración, esos mismos sentimientos unitarios, se manifiestan con extraordinario vigor. En España, en muchas fábricas, sólo existe una sola organización sindical de lucha y lo mismo sucede en muchas zonas del campo. En Francia, surgen día tras día, nuevos ejemplos de unificación que van ayudando a labrar el hermoso terreno de la unidad de acción y de la central sindical única."

La creación de esta Central Sindical Unica es la aspiración más viva de todos los trabajadores, que tienen la convicción de que a través de ella, serán invencibles y se habría construido el pilar más sólido para la defensa de la República y los derechos obreros y populares contra los fascistas y reaccionarios y sería una base sólida para la marcha hacia una España democrática y avanzada, digna de su pasado histórico".

problema y estuvieron ligados a las masas, ya que este comité sería el factor primordial para orientar todas las gestiones e ir mejorando de día en día los errores que pudieran existir.

Ya han sido consultados a este respecto diferentes representantes de los organismos españoles antes mencionados.

El mismo Director quería recoger las impresiones de todos, para estudiar la forma de establecer dicho comité. Nosotros pudimos ob-

servar que por ciertos sectores no había sido informado en lo que afecta a nuestro problema, unos por desconocimiento y otros por falsa interpretación; el caso concreto es que a través de nuestra exposición comprendió perfectamente cuáles eran los verdaderos defensores de la clase trabajadora, como asimismo los que querían situarse y vivir al margen de ella. Nos dijo reconocer en nosotros la verdadera representación de defensa de la clase trabajadora".

Discurso de Enrique de Santiago

En su discurso de apertura el Presidente de la U.G.T., Enrique de Santiago, empieza saludando a los delegados y dedica unas emocionantes palabras de recuerdo a los caídos en la lucha contra el nazi-falangismo. Resalta la importancia de esta Asamblea y la trascendencia que tendrán sus resoluciones.

"Apoyamos el esfuerzo de Unión Nacional, porque su programa nos parece el más justo y el único que puede realizar la unidad de todo el pueblo español en la lucha contra Franco y Falange. Debemos continuar apoyando todos los esfuerzos que tiendan a derrocar a Franco y a reconquistar la República que es hoy el anhelo de las masas trabajadoras y de todo el pueblo de España. En la U.G.T. se han discutido siempre todos los problemas que interesan a España y los trabajadores dentro de las normas estatutarias que permiten la más amplia democracia. El orador lo prueba leyendo algunos artículos de los estatutos de la U.G.T.

Aboga por la unidad interna de la gran central y hace notar que en el Congreso presente se hallan mezclados jóvenes guerrilleros y viejos militantes junto a los repre-

sentación de la central sindical hermana. "Franco y Falange han querido destruir la C.N.T. y la U.G.T. por igual, pero los militantes sindicales van a pasar el cortejo fúnebre del franquismo desde la Casa del Pueblo de Madrid invicto". Lee a continuación las adhesiones. Primero, una del Secretario General de la Comisión Ejecutiva elegida en España, Rodríguez Vega, que saluda al Congreso y condena la actitud de los excisionistas. Otra del conocido dirigente Amaro del Rosal. En ella se pronuncia por la unidad sindical única y dice que la unidad auténtica no está en Londres ni en México sino en España.

Según otras adhesiones de la C.N.T., guerrilleros, Comités de Unificación, etc.

Enrique de Santiago termina diciendo que las relaciones de la C.N.T. y la U.G.T. son hoy más cordiales y que si no se llega a la unificación es por esperar la opinión de los militantes que están en España. Anuncia que en la Delegación que irán al congreso de Londres se incluirá un representante de la C.N.T. para que la voz de los trabajadores españoles esté completamente representada.

La visita de una delegación militar soviética

En este momento entra en la sala una delegación del primer regimiento de "Partisans" soviéticos en uniforme y se produce un verdadero desbordamiento de entusiasmo. Se aclama al Ejército Rojo y se dan vivas a Stalin. Las aclamaciones duran varios minutos. El presidente de la sesión, Argüelles, saluda a los representantes del pueblo soviético e interrumpe varias veces por los aplausos de la concurrencia, explica cuáles son los factores esenciales de las victorias del Ejército Rojo. Este Ejército —dice— está íntimamente penetrado con su pueblo y a la cabeza de la dirección de la técnica, de la industria y de la estrategia que la apoyan se halla un hombre genial y amado en todos los pueblos de la U.R.S.S., el Mariscal Stalin. El presidente de la Comisión Ejecutiva, Enrique de Santiago, dirige a esta Delegación un saludo en francés. El mejor deseo de todos los trabajadores del mundo sería hoy el de combatir el fascismo junto a sus hermanos

soviéticos del Ejército Rojo. Recuerda la ayuda que la U.R.S.S. aportó a la República Española durante la guerra contra el hitlerofalangismo. Frente al anticomunismo, dice, nosotros comprobamos que los comunistas están en la vanguardia de las luchas por la libertad.

Un capitán de la Delegación saluda al Congreso en ruso y sus palabras traducidas son acogidas con grandes ovaciones. "Sois vosotros, camaradas españoles, los primeros que habéis luchado contra el fascismo, y por eso os damos nuestra ayuda. El hitlerismo ha encontrado su tumba en la tierra rusa y hoy el Ejército Rojo avanza en territorio enemigo y los alemanes hacen una nueva ofensiva, pero esta vez hacia Berlín". Continúa diciendo que Franco caerá a consecuencia de los mismos golpes que se abastan al fascismo internacional.

La sala puesta en pie tributa una nueva ovación de despedida a la Delegación del Ejército Rojo.

Informe de la Secretaria Gral.

El informe, amplio, detallado, perfecto, de la camarada Elisa Uriz, comienza analizando la situación internacional y señala las consecuencias desastrosas que ha tenido la desunión de la clase obrera y dice:

Saludamos a la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, elegida democráticamente en España en plena lucha por la independencia nacional y la República, encabezada por los compañeros González Peña, Rodríguez Vega, Daniel Anguiano, Edmundo Domínguez y Amaro del Rosal, que desde México han sabido mantener su unidad interna y velado y defendido con todo celo la unidad y la vida de la organización, contra los ataques que algunos compañeros obcecados e insensatos, han intentado asestarle. La Comisión Ejecutiva, que situada en el Continente Americano no ha olvidado nunca a las grandes masas de ugetistas del país, y se ha esforzado por llevar la orientación y directivas constantes para desarrollar con éxito su acción combativa contra el régimen franquista de represión. Nuestra Comisión Ejecutiva tiene como máximo anhelo, el de poder situarse lo más cerca posible del corazón de España, para conseguir así, impulsar más la lucha de la clase obrera y de todo el pueblo. Y para cumplir prácticamente esa ingente tarea, ha desplazado hacia aquí viniendo enormes dificultades, a dirigentes de la talla de Amaro del Rosal que se encuentra actualmente en África del Norte y que muy pronto tendremos el gran placer de contar entre nosotros.

VIDA OBRERA EN ESPAÑA

Los trabajadores de España recuerdan con nostalgia los tiempos venturosos de la República y luchan con denuedo para conseguir que vuelvan a alumbrar de nuevo en el país. Toda la legislación republicana, ha sido conculcada por Falange. La jornada de 8 horas es hoy una ficción ya que no es respetada en muchas de las ramas industriales. Para nuestros hambrientos y sufridos campesinos han retornado las agotadoras jornadas de trabajo, denominadas "de sol a sol". Los jornales, en la industria, en el comercio y en el campo han disminuido considerablemente en algunos gremios y se mantienen al mismo nivel del 18 de julio en otros. Más como el costo de la vida ha aumentado en astronómicas proporciones, elevándose en algunos artículos, desde el 100 al 3.000% en relación a los precios de antes de la guerra, la vida resulta verdaderamente insostenible para las capas laboriosas de la población española. El paro constituye una verdadera lacra y alcanza proporciones aterradoras. Las condiciones de vida e higiene de los obreros son pésimas y las de seguridad en el trabajo, deprimentes. Se suceden con frecuencia los accidentes de trabajo —producidos por la carencia de los más elementales principios de seguridad—, que cuestan la vida a muchos trabajadores.

El sadismo del régimen falangista se enseña cruelmente sobre los campesinos. Las incantaciones y los requisitos de sus productos, el robo de sus cosechas, los impues-



Muchachas soviéticas, esclavizadas por los nazis en Prusia Oriental pasean alegremente con soldados rojos, sus libertadores.

Informe de Santiago Garcir sobre la zona Norte

"Antes de empezar mi informe —empieza diciendo— tengo que daros cuenta de dos saludos cuyo cumplimiento me ha sido confiado en París: el de los miembros del Secretariado Confederado de la C.G.T. que salían para Londres, y el de la Delegación de los Sindicatos Soviéticos".

Hace una historia puntualizada de la situación en la zona Norte y se refiere al momento actual en estos términos:

"Ante nosotros se presenta un gran problema: la celebración del Congreso Mundial de Londres. Este Congreso, el cual va a ser el paso más fundamental dado por la clase obrera internacional por la unidad para crear la Central Unica, recogiendo con ello el anhelo de todos los trabajadores del mundo. Ante la celebración de este Congreso, esta Comisión ha realizado toda una serie de gestiones para poder asistir al mismo, habiendo celebrado una reunión con el Secretariado Confederado de la C.G.T. y la Delegación de los Sindicatos Soviéticos. Esta Comisión ha ex-

puesto en líneas generales la situación de los trabajadores españoles en Francia. Su entusiasmo fué grande cuando a través de nuestras intervenciones veían con claridad y sencillez que les explicábamos todos nuestros trabajos; llegado el momento de hablarlos de la división existente en la U.G.T., la reacción por parte de ellos fué la siguiente: "Españoles, tenéis que uniros; daros cuenta de lo que representa la desunión. Vuestro pueblo fué uno de los primeros en la lucha contra el fascismo; que ha sufrido en el exilio; que ha luchado y sigue luchando y no puede presentarse dividido ante el mundo; tenéis que hacer la unión por encima de todo, ligándonos muy estrechamente a los problemas de España, y cuando esteis unidos, pensar que la unidad os dará la libertad de vuestra Patria con mayor rapidez y garantías. Este es el problema que más os urge en la actualidad; pensad en vuestros hermanos de España que luchan y se organizan en una situación difícil. Vuestro pa-

pel en Londres no dudeis que será muy importante pero será más aún si a él vais unidos. Hay quienes tienen interés que España pase a tercer o cuarto orden en el problema internacional y con ello favorecer a los elementos enemigos de vuestro pueblo. Vosotros tenéis que ocupar el lugar que os corresponde por los grandes sacrificios que venis realizando. Saludad a los trabajadores españoles en nuestro nombre y pedídes la unidad". En idénticas palabras se manifestó el Secretariado Confederado de la C.G.T.; todos señalaban la necesidad de la unión. Sería lamentable que en este Congreso que se va a celebrar en Londres la única nota saliente fuéramos nosotros; frente a esta situación debemos de recapacitar y pensar en la gran importancia que esto representa en el orden internacional, y como consecuencia la ayuda eficaz que todos los países pueden prestar a España cortando en primer lugar la continuidad del régimen de terror que asola a nuestra patria.

debia de tratarse de una forma especial por nuestro carácter transitorio en Francia; nos dijo tener un proyecto basado en principio en lo siguiente:

- 1.—Crear 4 regionales en Francia, estratégicamente situadas, donde serían atendidos, controlados y provistos de documentación todos los españoles, los cuales gozarían de completa libertad como cualquier ciudadano francés.
- 2.—Reagrupar a los mutilados para hacer un estudio de sus condiciones físicas y prepararles para las distintas labores que ellos pudieran realizar con arreglo a su incapacidad física.
- 3.—Solucionar el problema de las mujeres e hijos de los españoles que estuvieran controlados por dicho organismo.
- 4.—Crear un comité al objeto de estudiar todo lo concerniente a los españoles en el cual tuvieran representación todos los sectores políticos y sindicales, tales como la Unión Nacional Española, Alianza Nacional de Cataluña y Alianza Democrática. Estos representantes deben ser nombrados directamente y con la responsabilidad de cada organismo y que comprenderían perfectamente bien nuestro

Situación de los obreros españoles en Francia

Saluda al empezar, a los obreros y a los guerrilleros caídos en la lucha de Francia y al hacer historia de las penalidades pasadas durante la ocupación alemana rinde un fervoroso homenaje a Zugazoitia, Cruz Salido y Peiró, así como al Presidente Companys.

Dando cuenta de las gestiones llevadas a cabo con el Director de la mano de obra extranjera, Mr. Roger, dice:

"Este señor fué visitado por una

delegación de esta Comisión a los efectos de informarle sobre la situación de los trabajadores españoles. Explicada la situación en que estos se hallan en la actualidad, este señor comprendió perfectamente cuanto nosotros le expusimos, ya que se trata de un gran amigo de los españoles, conovedor de su psicología, por haber mandado Grupos Departamentales de los mismos. El nos expuso que consideraba que nuestro problema

Informe de Julia Alvarez

La informante Julia Alvarez, de la Ejecutiva explica el estado de cuentas y atribuye la irregularidad en la liquidación de ciertos Departamentos sobre todo a la dificultad de comunicaciones. Propone rebajar a cinco francos la cotización mensual de las mujeres y los campesinos y pedir cotizaciones voluntarias a los que disfrutan de buenos jornales. A los obreros parados y enfermos se les aplicarán también los beneficios que conceden los estatutos de la U.G.T.

Explica las modalidades de la nueva estructura orgánica que, a su juicio debe ser simplificada. Después pasa a los temas de propaganda. La U.G.T. no ha considerado hacer un periódico aunque sí el boletín que exige los estatutos.

Por otra parte, no se han hecho mítines, pero se han efectuado desplazamientos a los distintos comités locales y departamentales para es-

tablecer contacto con los mismos, y también se envió una delegación para entrevistarse con la C.G.T. y los representantes de los Sindicatos Soviéticos que estos días han pasado por Francia. También se han aprovechado los actos de U.N.E. para enviar oradores a los mismos. Las relaciones con la C.G.T. han sido particularmente cuidadosas y en general son muy cordiales hasta el punto de que la C.G.T. ha reconocido nuestra U.G.T. como la auténtica representante de los trabajadores de nuestra sindical.

Propone a la ponencia se edite un número extraordinario del boletín con las resoluciones del Congreso haciendo de la misma una edición en francés.

Para terminar dice que la unidad debe ser el tema central de toda nuestra propaganda.

A propósito de este dictamen interviene Vega y Gimeno, de París.

J. Antonio Paz, por la U.N.E.

"Camarada del Congreso de la Unión General de Trabajadores: El Secretario de la Unión Nacional en Francia saluda con el más cálido entusiasmo al Congreso de la Unión General de Trabajadores de España. En su nombre y en el de los millares de militantes de nuestro movimiento de unidad, queremos dejar hoy patente aquí no sólo los lazos fraternales que nos unen a vosotros sino las esperanzas del Secretariado de la Junta Suprema

de Unión Nacional en España de que vuestras resoluciones puedan llevarnos al fin unitario que nos hemos propuesto, del que necesita nuestro prestigio en el extranjero y del que necesita mucho más aún el pueblo mártir de España, que espera de nosotros la ayuda eficaz y el impulso decisivo para derrocar a Franco y Falange del poder".

Evoca a continuación la figura de



